



# Réquiem por la división de poderes



Por: **José Fonseca**

Bien lo hizo la Presidenta de la Suprema Corte de la Nación, Norma Piña Hernández, al reclamar que desde el Poder se promoviera la campaña contra la independencia del Poder Judicial de la Federación, que abonó el terreno para la aprobación de la Reforma Judicial el pasado septiembre.

Su segundo y último informe, pues su forzado retiro será el 25 de agosto próximo, constituye el canto cisne de la Corte como tribunal constitucional fulminado por la aplanadora del Partido Oficial.

“La historia juzgará la Reforma Judicial”, dijo la Presidenta de la Suprema Corte. Elegante respuesta, pero los díscolos consideramos improbable que el juicio de la historia favorezca a los autores de una reforma que para restituir la Presidencia liquidó la división de Poderes.

## ¿No más recreo para los gobernadores?

Cuando decidió el expresidente López Obrador centralizar en Palacio Nacional el combate a todos los delitos, hasta los del fuero común e imponer su humanista política de “abrazos no balazos” relevó de responsabilidades a los gobernadores.

Demasiado tarde el gobierno lopezobradorista se dio cuenta que la centralización absoluta de la política de seguridad, para los gobernadores significaba provechosa era de recreo y tuvo que arroparlos, para protección de la imagen del gobierno federal.

Es posible que ayer 10 de diciembre, en Acapulco a su manera la Presidenta Claudia Sheinbaum dio el manotazo que declara el fin del recreo de los gobernadores y quizá, si no afloja el puño, la heredada crisis de seguridad sea la oportunidad de poner en marcha el cambio en la continuidad. Veremos.



## **IMSS: “Ay, reata, no te revientes”**

Siguen los esfuerzos por reencauzar el rescate del sector salud de los errores de juicio que estuvieron a punto de derretirlo, lo cual evitaron al revivir con las siglas de IMSS-Bienestar al IMSS-Coplamar creado por Arsenio Farell en 1979.

Pero, a juzgar por las metas del imberbe IMSS-Bienestar y su rol en la “universalización” de la salud pública, el peso de la atención, otra vez, se echa sobre las espaldas del Seguro Social, cuyos derechohabientes penan por las desatenciones causadas por la letal austeridad y los prejuicios ideológicos.

Ojalá y los funcionarios recuerden que si el IMSS revienta peligra la estabilidad social y política de la Nación. Ojalá y recuerden otro refrán ranchero: “el que reseca la reata, pronto la revienta”, advertencia contra deteriorar situaciones ya tensas.

## **NOTAS EN REMOLINO**

*No es solo [Ricardo Monreal](#), algunos exégetas del oficialismo hablan ya de la inevitabilidad de que en 2025 se discuta una reforma fiscal. Nadie habla claro, pero parece que las costuras presupuestales podrían descoserse antes de los previsto ... En los círculos empresariales, parafraseando a Eduardo Ruiz Healy, se dice, se comenta y chismea que, por obvias razones, es difícil la reelección de Francisco Cervantes en el Consejo Coordinador Empresariales ... La petición de Defensa y Marina de dinero para aviones y helicópteros pone fin a la falaz presunción de que se rompía la austeridad al comprarlos... ¿Ya no da dólares al Gobierno de Estados Unidos para la reforma laboral en México? ... Consejo del alemán Ludwig Erhard: “Lograr acuerdos es el arte de partir un pastel de tal manera que todos crean que se llevaron la rebanada más grande” ...*